

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España
Estranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. atrasado

FORAS DE DESPACHO
Resolución De los suces de la mañana a las ocho de la noche
y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Asesoramiento Desde las siete de la mañana hasta las
seis de la noche.
TELÉFONO N.º 87
Oficina: Conquistador, 30

PALMA

Ayer por la mañana tuvo que ser curado en la casa de socorro un joven que haciendo astillas, una de éstas le dió en la caja derecha produciéndole una herida de bastante consideración.

En la carretera de Soller volcó ayer por la mañana un carréon por haberse roto el eje de una de las ruedas.

Una de las personas que iban en el vehiculo sufrió una contusión en la cabeza de la que sobrevino fuerte conmoción cerebral.

Fue conducido a Palma donde se logró reanimarla apreciándole una fuerte contusión en la región parietal derecha.

Ayer fueron curados en la casa de socorro dos jóvenes que, debido a un choque habido entre ambos yendo montados en bicicleta, se habían caído produciéndose algunas contusiones.

Ayer tarde en el local de la Juventud Republicana Radical tuvo lugar el anunciado mitin contra los procedimientos de la nueva empresa del arbitrio sobre la carne, con vocado por las sociedades obreras.

Asistieron un centenar de personas. Se pronunciaron varios discursos, acordándose que el concejal señor Roca presente al Ayuntamiento una proposición para que se nombre una comisión especial y con urgencia estudie los medios de implantar el impuesto de inquilinato en sustitución del arbitrio sobre la carne.

En la parroquia iglesia de Santa Eulalia se celebró ayer la anunciada función votiva dedicada al Santo Cristo.

El «Orfeo Mallorquí», bajo la inteligente batuta del señor Gelabert ejecutó, con gran acierto, la Misa «Iloc est corpus meum» de Perosi, cantándose además los motetes «Pie Jesu» de Palestrina, y otro titulado «Oh sacrum convivium».

Ocupó el pulpito el distinguido orador sagrado Rdo. P. Redal, dominico, quien tomando por tema las palabras evangélicas «Et ego si exaltatus fuero a terra omnia traham ad meipsum» pronunció un elocuente sermón sobre la gratitud.

La capilla del Santo Cristo aparecía profusamente iluminada.

Anteayer en Son Sardina se celebró el acto de la Adoración de los Reyes Magos en la Plaza de la Iglesia.

Presidió la función el teniente de Alcalde del distrito don Miguel Bibiloni acompañado del concejal don Bernardo Jaume y del alcalde pedáneo don José Busquets.

Amenizó el acto una banda de música. Tomaron parte en la representación distinguidos jóvenes de aquel suburbio y de esta capital.

La concurrencia fué numerosa quedando satisfecha de la interpretación.

Anteayer ocurrió una fuerte disputa entre padre e hija en la calle de los Olmos, resultando aquel

con una herida de cinco centímetros de extensión en la cabeza. En su vista fué trasladado al hospital donde fué curado. La expresada mujer fué denunciada al Juzgado.

En la Inspección de Vigilancia se halla a disposición del que acredite ser su dueño un rosario que fué encontrado en la vía pública.

Naufragio del «Joven Antonio»

La prensa de la península llegada ayer publica la noticia de haber encallado en la costa de Castellón el balandro Antonio, que dice había salido de Palma para Valencia.

Ayer sobre el muelle se decía que el joven Antonio había salido del puerto de Palma para el de Andraitx el 15 del pasado Diciembre, donde se supone debió tomar el cargamento que debía conducir a Valencia.

El capitán del balandro Joven Antonio se llama don Bartolomé Bosch. El balandro pertenecía a varios armadores de Andraitx poseyendo una parte el mencionado capitán.

La tripulación se componía de seis hombres, todos de Andraitx, los cuales se salvaron a nado.

En el Circulo Tradicionalista

Conforme anunciamos, anteanoche celebróse en dicho Centro la velada inaugural de la Juventud.

Al acto que se vio sumamente concurrido asistió la plana mayor del partido. El zaguán y la escalera estaban artísticamente adornados con profusión de plantas y luces ofreciendo el espacio salón de actos bellísimo aspecto.

Después de una brillante sinfonía ejecutada al piano por don Pedro Antonio Miralles, descubrióse el retrato de don Jaime a los acordes de la marcha real y vivas entusiastas, ocupando la presidencia los señores don Mariano Zaforteza Jefe Regional; don Pedro Gual, Presidente del Circulo; don José Zaforteza, Presi. lent. de la Juventud y los representantes de Felanitx, Campos, Lluchmayor y Porreras.

Después de breves y atentas palabras pronunciadas por el señor Presidente del Circulo exponiendo el objeto de la reunión, el señor Singala dirigió la palabra a los circunstantes animando a todos a trabajar por Dios, por la Patria y por el Rey.

Después de varias poesías pronunció brillantísimo discurso cuajado de hermosos conceptos y poéticas imágenes el elocuente orador don Miguel Bordoy y Oliver, Concejal jaimista de Felanitx.

A continuación recitaron distintas poesías y el señor Miralles interpretó al piano el Himno a los reueltos.

Luego el señor Presidente de la Juventud bosquejó la importante y meritisima labor que ésta se propone emprender en plazo no lejano, exhortando a todos los presentes a coadyuvar en la medida de sus fuerzas a la pronta realización de los planes que expuso.

Recitadas otras poesías don Alfredo Llopart improvisó vibrantes párrafos abogando por la pronta aparición en Mallorca de un semanario eminentemente tradicionalista.

Resumió los discursos el señor Jefe Regional dedicando un sentido recuerdo a su antecesor el señor don Felipe Villalonga Mir a quien presentó como modelo de fealdad y abnegación. Animó a los circunstantes a proseguir por la senda emprendida congratulándose de que el ele-

mento joven salga a la palestra en defensa de los ideales tradicionalistas. A continuación representóse la escena dramática «¿Quién es el culpable?» Terminando la velada con las marciales notas del paso doble militar titulado «La entrada de don Jaime».

Todos los discursos y poesías fueron coronados con salvas de aplausos que se hicieron extensivos a los organizadores de la velada y al inteligente profesor don Pedro Antonio Miralles.

La concurrencia salió complacidísima y abogando por la frecuente celebración de tan agradables veladas.

Teatros

Anoche se registró otro lleno completo en el Teatro Principal. Los artistas fueron aplaudidos. De las obras no hablamos por ser conocidas.

Ayer se despidió la compañía de zarzuela del Teatro Balear. Tanto por la tarde como por la noche el teatro se vio concurridísimo. El público tributó una cariñosísima despedida a los artistas.

De Sociedad

Se halla completamente restablecido habiéndose encargado nuevamente de la Dirección del Ferrocarril de Soller el Diputado provincial don Jerónimo Estades.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Bellver, don Eduardo Pujol y señora, don Cristóbal Ripoll, don Antonio Mugier, don Juan Sastre y don Juan Soler.

El temporal

Ayer reinó en nuestra ciudad fuerte viento, a veces con caracteres de huracán.

El mar se alborotó grandemente, obligando a los buques de nuestro puerto a reforzar sus amarras. El vapor Bellver que llegó de Barcelona encontró dura travesía.

A las nueve de la mañana salió para Mar de la el vapor correo proto tuvo que arribar entrando de nuevo en nuestro puerto, a causa del estado imponente del mar.

En vista de que continuaba el mal tiempo anoche suspendió su salida para Barcelona el vapor Jaime II. Se ha aplazado para esta mañana a las ocho.

EN UN TIRO AL BLANCO

Un niño que se mata

A eso de las cuatro de la tarde de ayer ocurrió en la plaza del Olivar el siguiente desgraciado hecho.

Se presentó en dicha plaza el niño Bartolomé Literas, de 13 años de edad, quien satisfizo la cantidad estipulada para disparar unos tiros.

Se le entregó el arma cargada y como viera que otros muchachos se separaban les dijo «¿porqué huir? ¿as que tenéis miedo? ¡yo no! y se apuntó con el arma en la sien. No se sabe como, pero lo cierto fué que el arma se disparó hiriendo el proyectil en la región temporal, suponiéndose que le atravesaría el cerebro.

La muerte del Juez de Sueca don Jacobo Lopez de Rueda la califica, de un delito complejo de atentado a la autoridad previsto y penado en los artículos 263 caso 2.º y artículo 264 circunstancias 1.º y 3.º, y de asesinato, calificado por la alevosía comprendido en el artículo 418 del Código Penal y artículo 90 de la ley de 3 de Enero de 1908.

La muerte del Habiilitado del Juzgado de Sueca don Fernando Tomás, igual calificación que la del alguacil Dolz.

Después de la calificación anterior el Fiscal relata los antecedentes de los procesados y expone la participación que en los hechos tuvieron los mismos.

Luego dice que como quiera que ni la calificación ni las penas que solicita coinciden con el fallo dicta-

ALMACENES MONTANER

2, SINDICATO, 10 Y 1, MILAGRO, 11
POR FINAL DE TEMPORADA
En todas las secciones GRANDES REBAJAS DE PRECIOS
EN «CAN BITLA» SINDICATO, 35.- Última y definitiva liquidación a precios increíbles

El renombrado LICOR VERDAD

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal.—Pidase en todos los buenos establecimientos.—Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo, 4, Palma.

haberse publicado en la «Gaceta» del día 1.º de este mes el Reglamento para reorganizar las Cámaras de Comercio, y en cumplimiento de lo en él dispuesto se procedió en sesión secreta y en la forma que previene la disposición 2.ª transitoria a la elección de tres miembros de esta Junta para resolver las reclamaciones electorales. La votación dió el siguiente resultado.

Don Manuel Bonet, 8 votos.
Don Francisco García Orell, 8 id.
Don J. Antonio Cortés, 8 id.
Hueñado elegidos dichos señores para formar la citada comisión.

También se acordó prorrogar el ejercicio del presupuesto de 1911 hasta el día 15 de Marzo próximo, fecha de constitución de las nuevas Cámaras y hasta la cual se amplía por virtud de dicho Reglamento la gestión de los actuales Juntas Directivas.

Finalmente, se acordó: Solicitar del Ministerio de la Gobernación que se sirva organizar el servicio interior de Correos de Mallorca en forma que todos los trenes ordinarios admitan correspondencia pública;

Gestionar que la Administración de Correos de Barcelona admita correspondencia y certificados hasta una hora antes de la salida de los vapores para Mallorca; Tratar cuando sea oportuno, de la conveniencia de que el vapor correo salga de Alicante a la una de la tarde en vez de a las doce, para que pueda enlazar el pasaje del Mediodía de España;

Y felicitar al Gobierno por la supresión del impuesto de Consumos implantada en Palma desde 1.º del actual. Se levantó la sesión.

Agresión a un guardia municipal

Anteayer en el caserío de Son Sardina ocurrió el siguiente hecho. Estaban los individuos disputando por cuestión de la compra de una experta de cacahuetes cuando se presentó el guardia municipal de servicio en dicho caserío, que intentó cortar las disputas, pero uno de ellos al ver que el guardia no le daba la razón se abalanzó contra el cogliéndole con una mano por el cuello al tiempo que con la otra de un tirón le arrancó los botones de la guerrera.

El guardia a pesar de lo inesperado de la acometida logró sujetar al referido individuo.

Intervinieron varios curiosos en favor del guardia y el espresado agresor con una medida que arrebató al cacahuero arremetido de nuevo contra el guardia produciéndole una estensa contusión en el pómulo del ojo derecho.

Acudió el Teniente de Alcalde señor Bibiloni que detuvo al espresado sujeto el que ingresó en la cárcel a disposición del Juzgado competente.

Pianos Chassaigne
Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Miguel dedicadas a Nuestra Señora de la Salud: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cuatro actos de coro, Rosario, meditación, estación, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Felipe Neri, a las cinco y tres cuartos de la tarde, se dará principio al devoto Setenario en honor del Santo Cristo Rescatado, en la forma y solemnidad acostumbrada.

En S. Juan, a las siete empezará la novena de S. Antonio de Viana durante una misa.

Visita a la Corte de María

A la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezarán en las Hermitas de los Pobres en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición a las cinco y tres cuartos; a las diez y media Oficio; por la tarde a las seis Rosario, después sermón por el R. don José Auba, Pbro. y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En San Nicolás, a las once y tres cuartos empezará la novena de San Antonio Abad, durante una misa; continuando en los días sucesivos a la misma hora.

En San Francisco, al anochecer el ejercicio de los trece martes de San Antonio de Padua con exposición y sermón.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

SE ALQUILA

un almacén y una cochera que reúnen muy buenas condiciones, situados en la calle de Curidores. I. formarán Cáldez, 3, principal.

CASSETS DE MADERA SE VENDEN

Casi todas las que actualmente sirven para Fielitos y Resguardos en las entradas de este ciudad y de Santa Catalina. I. formarán en la Administración de Consumos, calle de la Concepción, n.º 32.

RELOJERIA ALEMANA GUILLERMO KRUG

Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Compostura a precios económicos.
COLON, 40 Y 44
PALMA DE MALLORCA

TELEGRAMAS

LO DE CULLERA ANTE EL SUPREMO

Madrid 6 a las 24
Formación del Tribunal.—Orden que se seguirá en la vista

El tribunal Supremo de Guerra y Marina que intervendrá en la vista de la causa instruida contra los procesados por los sucesos ocurridos en Cullera durante el mes de Septiembre último estará formado de los señores siguientes.

Presidente.—El general señor Suarez Valdes.

Fiscal.—El señor Piquer.

Vocales.—El señor Peña.

Los generales señores Sanchiz, Campomanes, don Leopoldo Cano, Cortés, el contralmirante Morgado y el Ministro togado señor Herrera.

Empezada la vista, el Relator leerá el apuntamiento y el Fiscal y las Defensas leerán los informes.

Terminadas estas rectificarán el Fiscal y los Defensores.

Estos hablarán según la importancia del delito de sus patrocinados.

tencia constituyéndose el tribunal en sesión secreta para deliberar. Los Defensores no entregarán los escritos al Consejo hasta el momento de la vista.

Se cree que el día diez recaerá sentencia definitiva.

Madrid 7 a las 1
Informe del Fiscal.—Ni sus calificaciones ni las penas coinciden con las del Consejo de Guerra.—Nueve penas de muerte

Mañana lunes comenzará ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa de los sucesos de Cullera que ocasionaron la muerte del Juzgado de Sueca, de cuyos hechos recayó sentencia en el Consejo de guerra reunido en Sueca en cuya sentencia se dictaron ocho penas de muerte y varias de cadena perpetua.

El informe del Auditor señor Piquer, que actua de Fiscal de la causa, en su informe despues de relatar los luctuosos hechos cometidos en Cullera los califica de la siguiente manera:

La muerte del alguacil Antonio Dolz constituye un delito complejo de atentado a la autoridad previsto

y penado en el artículo 263, caso 2.º y en el artículo 264, circunstancia 1.ª del Código Penal y el delito de asesinato previsto en el artículo 418 del mismo Código por concurrir la circunstancia calificativa de alevosía, siendo aplicable el precepto en el artículo 90 de la ley de 3 de Enero de 1908.

La muerte del Juez de Sueca don Jacobo Lopez de Rueda la califica, de un delito complejo de atentado a la autoridad previsto y penado en los artículos 263 caso 2.º y artículo 264 circunstancias 1.º y 3.º, y de asesinato, calificado por la alevosía comprendido en el artículo 418 del Código Penal y artículo 90 de la ley de 3 de Enero de 1908.

La muerte del Habiilitado del Juzgado de Sueca don Fernando Tomás, igual calificación que la del alguacil Dolz.

Después de la calificación anterior el Fiscal relata los antecedentes de los procesados y expone la participación que en los hechos tuvieron los mismos.

Luego dice que como quiera que ni la calificación ni las penas que solicita coinciden con el fallo dicta-

do por el Consejo de Guerra reunido en Cullera, entiende el Fiscal que la Sala con renovación del fallo de dicho Consejo pudiera servirse dictar otro en la siguiente forma:

Que se condene a Juan Jover Corral Chato de Cucueta, como autor de tres delitos complejos de atentado y asesinato, con la agravante de reincidencia, a la pena de muerte por cada uno de ellos, con las accesorias correspondientes, y en caso de indulto la inhabilitación perpetua.

A Federico Ansina, Francisco Jimeno Reduan, José Ochera Casat Perol, Valeriano Martínez Ibiza, Roig y José Jimenez Malonda como autores de un delito complejo de atentado y asesinato en la persona del Alguacil, a la pena de muerte, accesorias igualmente que el anterior.

A Cecilio San Félix Exposito, Panchito como autor de un delito complejo de atentado y asesinato del Habiilitado don Fernando Tomás con la agravante 6.ª prevista en el artículo 10, a la pena de muerte, accesorias e inhabilitación perpetua y como autor del delito de atentado

y asesinato del Juez a la pena de cadena perpetua, accesorias e interdicción civil.

A Francisco Colubi Jimeno, Barquillero, por el delito de asesinato cometido en la persona del Alguacil a la pena de cadena perpetua, accesorias e interdicción civil.

A Adolfo Salom Vidal, Fernando Garcia, Salamanguilla, Juan José Ruano, Blanco, Manuel Palero Casat, Perol, Salvador Cabanas, Cuadrado, como autores cada uno de los dos delitos complejos de asesinato cometidos en las personas del Juez y del Habiilitado a la pena de cadena perpetua por cada delito.

A Juan Gregori Peris Puset, Bautista Hort, Brillo, Antonio Casat, Parrandui, Vicente Bou, Escrivá, Nemesio Jover Sapina, Herbacer, como autores de un delito complejo de atentado y asesinato en la persona del Juez, a la pena de cadena perpetua e interdicción civil.

A José Crespo Salares, Clavell, como cómplice del delito complejo de atentado y asesinato en la persona del Alguacil a la pena de doce años, cuatro meses y dos días de cadena temporal, interdicción e in-

habilitación absoluta y perpetua. A Silvestre Sapina, Ros, como cómplice del delito complejo de atentado y asesinato en la persona del Habiilitado, a igual pena y accesorias que el anterior.

El Fiscal estima que debe absolverse a Joaquín Manent Perez y a Salvador Montaner, Cachocher, por falta de pruebas.

Debe condenarse a los responsables de la muerte del Juez a que satisfagan a los herederos de éste y por partes iguales la cantidad de 15.000 pesetas, respondiendo subsidiarias y solidariamente.

También indemnizarán en igual forma los responsables de la muerte del Habiilitado con 6000 pesetas a sus herederos.

Y finalmente con 3000 pesetas de indemnización a los herederos del Alguacil.

Todas estas indemnizaciones de conformidad con lo que se determina en los artículos 18, 22, 126 y 127 del Código Penal.

Madrid 7 a las 18
Más detalles de la constitución del Tribunal.—El Presidente confiere con Canalejas

En la vista de la causa en el Tri-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

bunal Supremo de Guerra y Marina sobre los sucesos de Cullera, serán consejeros el vice-almirante señor Auñón el marqués de Perales y el general Morgado.

Actuará de secretario-relator el teniente auditor de la Armada señor García Parreño.

Se hallarán en estrados y leerán el escrito los auditores de brigada señores Macides y Zabala.

El presidente del Consejo Supremo de Guerra conferenció extensamente con el señor Canalejas y el Conde de Romanones, quien ha marchado a una finca suya de Santos Humosa donde pasará unos días para atender al restablecimiento de su salud.

Madrid 7 a las 23'15
Escrito del defensor de «Cuqueta». —Como califica los supuestos delitos de su defendido

El señor Barrio defensor de Cuqueta en su escrito, ocupe de la cuestión de competencia sosteniendo que, cuando el hecho de autos, se ignoraba en Cullera la declaración del estado de guerra en Valencia, existiendo por lo mismo una causa de nulidad, del proceso, pues cuando acacionaron aquellos sucesos regía en Cullera la legislación normal, constituyendo, según esto, un desafuero, someter supuestos delitos a una jurisdicción que no fuera la ordinaria.

Califica los hechos de delito de sedición en la que resultaron tres homicidios sin que medien circunstancias que modifiquen la culpa, convirtiéndolos en asesinatos.

Añade que no debe apreciarse alcovía, ni ensañamiento.
Rebate los cargos que hacen los testigos y también los procesados unos contra otros, para declinar los cargos que pesan sobre ellos.

Termina diciendo que Juan Jover Chato de Cuqueta es responsable del delito de sedición y de lesiones leves contra el Algucil y el Habilitado.

Respecto al primer delito no aprecia circunstancias modificativas.

Respecto a los otros dos, dice que han concurrido circunstancias atenuantes.

Por lo que afecta al primer delito entiende el señor Barrio que su defendido ha incurrido en la pena de un año, un mes y un día de prisión correccional y por cada uno de los otros dos en la pena de cuatro meses de arresto y pago de accesorias.

POLÍTICA

Madrid 7 a las 18.
Conferencia.—Sin novedad en la península y en Melilla.—Operaciones desmentidas.—«Meeting» socialista

El ministro de la Gobernación conferenció muy temprano con el señor Canalejas.

Ninguna nueva noticia digna de mencionarse se ha recibido de la Península ni de Melilla, nos ha dicho el señor Barroso.

El señor Barroso negó los planes de operaciones en el Rif que suponen un periódico.

El señor Latorre dijo que el meeting socialista celebrado en el local de Rat Penat, asistió regular concurrencia.

Hablaron los señores Quejido, Mancabo, Mora y Pablo Iglesias, todos contra la guerra y el Gobierno, sin que ocurriera incidente alguno.

Se aprobaron las conclusiones ya conocidas.

Madrid 7 a las 24
Consejo.—El proyecto del servicio obligatorio

Mañana o pasado se reunirán los ministros en Consejo, para ocuparse de los proyectos que han de presentarse a las Cortes.

Estos serán las bases para el desarrollo e implantación del servicio militar obligatorio.

Estas bases no serán objeto de discusión, pues se limitará a dar cuenta al Parlamento de ellas.

LOS SUCEOS

DE MELILLA

Madrid 6 a las 24
Noticias desmentidas por el señor Barroso

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha desmentido las noticias que publica la prensa de la mañana respecto a los asuntos tratados en el Consejo del lunes.

Ha negado fuera cierto que se ocuparan de los sucesos de Melilla como también que en la conferencia que el señor Canalejas celebró con el general Jordana trataran de que éste se encargara de dirigir la operación de ocupación del campo de Alhucemas, pues el Gobierno está satisfechísimo de la gestión del general Aldave.

Distribución de fuerzas
Comunican de Melilla que han marchado a Nador y seguirán hasta Zeluan las fuerzas que fueron a incorporarse a la brigada del general Villalón.

El Regimiento de Saboya pernocta en el cuartel de la Alcazaba y los de Wad-Ras y Lusitania en el Hipódromo.

El escuadrón de Alfonso XII pernocta en el cuartel del Regimiento de Tardit.

El Regimiento de Saboya irá al Zoco de Beniscar.

Añade el despacho que el infante don Alfonso se ha incorporado a su regimiento en Izafen y el infante don Fernando formara parte de la brigada del general Carrasco.

Movimiento de concentración del enemigo.—Disparos que los ponen en dispersión

La batería de la brigada del general Carrasco observó que el enemigo realizaba un movimiento para reconcentrarse en la meceta de Tikermin.

Dicha batería que ocupa la posición de Texdra disparó cuatro cañonazos tan certeros que los puso en dispersión.

Expectación
Reina gran expectación por conocer los acuerdos tomados por los kabilos en las juntas que celebraron en el Zoco de Innuasan.

Dichas juntas se vieron animadísimo, pues desde Buzfa se advertía gran concurrencia.

La harca está reforzada.—Esperando municiones

Por las noticias que se reciben se sabe que la jarja sigue siendo reforzada.

Según parece no han recibido las municiones que esperaban.

En los recorridos hecho por las tropas cerca de los poblados se ha visto mucho ganado.

Las mujeres y los chiquillos salían al paso de la tropa.

Llegada de fuerzas.—Caballos muertos

Ha llegado a Melilla el vapor Barcelona, conduciendo los escuadrones de Villarobledo.

La travesía ha sido durísima reinando fuerte temporal.

Han muerto 46 caballos que iban en el piso superior, a consecuencia del temporal.

El desembarco ha sido dificultoso.

Regreso a la Península

Han regresado a la Península el Coronel señor Villalba acompañado de su hijo que resultó herido en el último combate.

Donde tiene el proyectil el general Ros

Se cree que el general Ros tiene alojado el proyectil junto a la apofisis espinosa, cerca de la base craneal.

Los médicos confían del éxito de la operación a la que tendrá que ser sometido para extraerle el proyectil.

Operación feliz

Los médicos han extraído la bala de remington que tenía alojada el capitán señor Istran.

El resultado ha sido feliz, hallándose el herido mejoradísimo.

Se ha agravado el teniente señor Montero.

Reparto de dinero a los heridos.—El tiempo

Las damas de la Cruz Roja han repartido a cada soldado herido 25 pesetas, biscochos, galletas, jerez y tabaco.

Los heridos se muestran agradecidísimos.

Durante el día de hoy ha reinado un tiempo fresco habiendo amainado el fuerte viento reinante.

El general Ros mejorado.—Extracción de la bala

El general Ros sigue mejorando.

Hoy le ha sido extraída la bala cuya operación le ha sido practicada felizmente, mostrándose el herido aliviadísimo.

Su esposa presenció la operación pues no se separa día y noche de su lecho.

Salida del regimiento de Saboya
Esta mañana ha salido el Regimiento de Saboya para Beniscar.

Con dichas fuerzas ha salido una batería de montaña.

Madrid 7 a las 18
Tranquilidad.—Pidiendo perdón.—Pasos militares.—El infante Fernando de servicio.—Harka quebrantada.—Desesos de paz.—Temporales

Comunican de Melilla que sigue disfrutándose de completa tranquilidad.

Ha llegado el general Aguilera quien conferenció con el capitán general señor Aldave sobre los preparativos para las operaciones que se realizarán por Zeluan y Zafo.

Asegurase que el general Aguilera permanecerá en Melilla organizando las columnas de su división.

En Monte Mauro véase poquisimos moros, creyendo infundados los rumores que han circulado de haber recibido el Harka enemiga nuevos refuerzos.

Siguen presentándose moros de la kábila de Benibugafar pidiendo perdón.

Se asegura que en breve se realizarán pasos militares para desarmar las kábilas de nuestro territorio.

El capitán señor Coronel ha reconocido los poblados de Sammar pasando por Yasamora encontrando una escuela con numerosos libros religiosos y un cañoncito disparado y que utilizaron los enemigos en el combate del día 27.

El infante don Fernando ha visitado los hospitales conversando con los haridos del regimiento de Wad-Ras.

Hoy el infante ha prestado el primer servicio de su clase, saliendo con dirección al Hipódromo conduciendo un convoy a Izafen, regresando sin novedad.

El capitán señor Coronel y el teniente Ostonda recorren los poblados en donde se libró el combate del día 27 encontrándose numerosos cadáveres moros insepultos enterrándolos piadosamente evitando también el desarrollo de enfermedades.

Muchos moros rebeldes piden perdón y protestan de su amor a España, diciendo que se sumaron al Harka enemiga apremiados por fuerza mayor y ante la amenaza de que serían castigados sino combatían a los españoles.

El kaid Adde-kader les recordó las promesas que hicieron en Octubre último, de morir antes que sumarse a los rebeldes, promesas a las cuales faltaron.

Se asegura que el Harka está quebrantadísimo y que los jefes principales se hallan decididos a pedir la paz excepto el Mizian que se muestra enemigo irreconciliable de los españoles.

Los jefes del Harka rebelde han escrito al kaid Adde-kader pidiendo le sirva de intermediario con el general Aldave; pues quieren venir a la plaza para someterse.

En Ceuta se han verificado las pruebas de una canoaautomóvil para el servicio de la plaza y de la Sanidad marítima.

El cañonero «General Concha» ha salido para Argenciras.

Se encargará del mando don Manuel Sancho.

El general Alfau revisará hoy la guarnición de la plaza.

Procedente de Casa Blanca ha llegado el vapor «Artois» conduciendo cien reses para el consumo de las de las tropas.

Los temporales han causado defectos en las posiciones avanzadas.

El Centro Hispano-Marroquí.

El Centro Hispano-Marroquí de Ceuta ha elegido su junta directiva, nombrando presidente al coronel de Sanidad don José Delgado.

Llegada de fuerzas
Dicen de Málaga que llegaron a dicha ciudad dos columnas y municiones, alojándose aquellas en el cuartel de Aubrora.

La primera columna embarcó en el vapor La Roda, que no pudo zarpas a consecuencia del fuerte viento de levante que reinaba.

Llegó el general Santa Coloma

posesionándose del gobierno militar.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 6 a las 24
Regatas entre América y España

En los centros exportivos se habla mucho de las importantes regatas que han de celebrarse entre Buenos Aires y España.

El Rey mandará a algunos de sus balandros.

Los yates que tomarán parte en las regatas harán un alto en las Palmas.

La meta estará en Cádiz.

Buques de guerra darán escolta a los balandros.

Buques de guerra en Valencia
Se han concentrado en Valencia los cañoneros «Nueva España» y «Temerario» y dos torpederos.

Rebaja en los telegramas
Dase como seguro que se introducirán grandes rebajas en el precio de los telegramas, poniéndolos a cinco céntimos la palabra, así como ahora se pagan a diez céntimos.

Excursión del señor Maura
Dicen de Granada que el lunes es esperado en aquella población el jefe de los conservadores señor Maura, que se propone visitar detenidamente la Alhambra.

Banquete al señor Primo de Rivera
Los Caballeros de la orden de San Fernando han banquetado al nuevo general señor Primo de Rivera.

Presidió la mesa el general señor Linares, asistiendo buen número de comensales.

El general Linares pronunció un elocuente brindis contestándole el obsequiado.

Este recibió múltiples felicitaciones.

La Fiesta de los Reyes para los asilados
En el asilo de huérfanos de San Bernardine se ha celebrado la fiesta de los Reyes a la que han concurrido todos los asilados y muchos invitados.

Se hizo funcionar un cinematógrafo y una banda de música ejecutó varias piezas en medio de la mayor alegría de los pequeñuelos.

En el Asilo de Santa Cristina se ha celebrado igual fiesta.

Función literaria
En el Ateneo se ha celebrado esta noche una función literaria musical en la que han tomado parte valiosos elementos.

La velada ha resultado agradabilísima asistiendo gran concurrencia.

La huelga de Cádiz
Comunican de Cádiz que el Gobernador ha conferenciado con los patronos y con los obreros consiguiendo de estos que en lugar del paro general que pretendían se redujera al tráfico de carbón.

Madrid 6 a las 18
La cátedra de Historia Natural de Mahón

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Sacando a concurso de traslado la cátedra de Historia Natural del Instituto de Mahón.

Fernando Latorre enfermo
El gobernador civil señor Fernandez Latorre se encuentra en el mismo estado en su enfermedad.

Le visitaron los señores Canalejas y García Prieto interesándose por su salud.

También le visitaron los señores Barroso y Merino y otros amigos.

MENGHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 7 a las 23
Elección de senadores franceses

Paris.—Hoy se han celebrado elecciones para renovar la tercera parte del Senado.

Deben elegirse 100 senadores.

A la noche solo se sabía que han sido elegidos, 10 radicales, 9 radicales socialistas, 7 progresistas y 4 monárquicos.

Robo de notas secretas
Berlín.—En Kiel, a bordo del acorazado «Stettin Kon» ha sido fracturada el arca de hierro habiéndose robado unas notas secretas del servicio de la escuadra, que en dicha arca estaban depositadas.

Botadura de un submarino
Cheburgo.—Ha sido botado al

agua el submarino «Nivore», que ha sido construido en estos astilleros.

El acto se llevó a cabo sin incidente alguno.

El Clero musulmán no secundará al Comité
Salónica.—El clero musulmán ha declarado que no secundará la acción del Comité «Unión y Progreso» por estar formado este de iramasones.

Fortificación de Sinaí
Cairo.—Las tropas inglesas han ocupado la Península de Sinaí, situada entre los golfos de Suez y Akaha, empezando con gran actividad los trabajos de fortificación.

Peste en Marruecos
Tánger.—El algunos puntos del centro de Marruecos se ha declarado algunos casos de peste.

Muerte de un Almirante yankee
Nueva York.—Ha fallecido en esta capital a la edad de 90 años el Almirante de la Armada Mr. Evan.

Dicho Almirante tomó parte en la guerra de sucesión y mandó el acorazado «Jova» en el combate de Santiago de Cuba, y después mandó la flota del Pacífico.

Marinero condenado a muerte
San Petersburgo.—Un consejo de guerra reunido en Sebastopol ha condenado a muerte a un marinero del cañonero «Kubbanes» por excitar a sus compañeros a la revuelta y aconsejar el asesinato de los oficiales.

Combes reelegido
Paris.—En las elecciones celebradas hoy ha sido reelegido Senador el expresidente del Consejo M. Combes.

Discurso de Caillaux
Paris.—En Brest el presidente del Consejo M. Caillaux ha pronunciado un discurso, en el que ha dicho que confía que el Senado aprobará el convenio franco-alemán y entonces el Gobierno podrá dedicarse a reorganizar la defensa del país.

Contra manifestación
Lisboa.—El gobierno ha concedido el permiso a los elementos radicales para celebrar una manifestación como protesta a la realizada por elementos de la derecha a favor del Patriarca de Lisboa.

Las negociaciones franco-españolas
Londres.—Circulan diversos rumores sobre el giro de las negociaciones franco-españolas sobre Marruecos.

Parco que los franceses no han encontrado las facilidades que creyan por parte de Inglaterra.

Consideran que no sería extraño que se aplazaran las negociaciones por la inestabilidad del gabinete Caillaux.

La Depeche de Toulouse y las negociaciones
Paris.—La Depeche de Toulouse, que siempre se mostró hostil a España, en su editorial de hoy dice, que Francia cometió un desacuerdo gravísimo al desear a España en las negociaciones con Alemania, que entonces era la ocasión de modificar el tratado firmado en 1904 y ahora España basándose en este tratado se halla en firme situación para cualquier exigencia, mientras que Francia se halla en falsa situación.

Sobre la explosión del «Liberté»
Paris.—El martes próximo se reunirá la comisión investigadora que han de intervenir en el examen de las pólvoras que se fabrican en Francia para deducir responsabilidades por la explosión del Liberté.

Partida armada
Salónica.—Dicen de Demishars que ha aparecido una partida armada compuesta de búlgaros.

Congreso de la raza negra
Londres.—Dícese en Henesburg se ha celebrado un Congreso de la raza negra africana.

Los oradores han expuesto un proyecto de unión de los negros de todo el mundo que forman el respetable contingente de ciento treinta millones para defender sus derechos, y oponerse así a la guerra lenta de exterminio practicada por los blancos.

El proyecto ha causado gran entusiasmo entre los negros.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA
Barcelona 7 a las 23

Arabes dispersados
Malta.—El sábado varios grupos de árabes llegaron a unos cinco kilómetros de Ain Zaraning dispersados por los cañones de los italianos.

Derrota desmentida
Roma.—Un telegrama oficial desmentió la noticia de la derrota de los italianos, en Derna, publicada por los diarios de Viena.

Intento de los turcos.—Rechazados
Malta.—Ayer numerosos y fuertes grupos de turcos se acercaron

nuevamente a las posiciones que defendían a Ain. Zara.

Observado el movimiento por las tropas italianas, salió la caballería y al observarlo los turcos, retiráronse sin hostilizar a los italianos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 7 a las 22
Terrible huracán.—Grandes destrozos.—Habitación que se derrumba.—Heridos.—30 obreros sin trabajo

Durante la noche y madrugada últimas se ha desencadenado sobre esta ciudad terrible huracán de Poniente, de una violencia tal que pocas se habrá visto. Ha causado grandes destrozos, en los distritos extremos singularmente.

Ha arrancado muchos árboles, ha derribado muchas paredes de cercado.

Los rótulos de las tiendas y comercios arrancados por la fuerza del viento volaban hechos pedruzcos.

Muchos faroles del alumbrado público han sido también derribados.

En la calle de la Marina, derrumbó una habitación en la que dormían dos niños las cuales afortunadamente resultaron ilesos.

En la calle de Roger de Flor una caja de madera lanzada por el vendabal arrolló a un niño fracturándole una pierna.

En los baños Orientales cayó una puerta sobre el guardián de los mismos fracturándole una costilla.

En la calle de Mineira ha derribado el huracán la chimenea de una fábrica de aserrar madera, quedando en consecuencia 30 obreros sin trabajo.

Durante el temporal muchos transeúntes rodaron por el suelo aunque por fortuna ninguno recibió daño de importancia, excepto un hombre que en la calle de San Pablo se produjo a consecuencia de la caída una herida grave en la cabeza.

Durante el día ha calmado el vendabal, a intervalos; a la hora en que telegráfico vuelve a arreciar. Capoteando el temporal.—Vapor en peligró

El vapor «Jorge Juan» que presta servicio regular entre este puerto y el de Valencia, fué sorprendido en alta mar por un temporal durísimo.

Las olas barrián la cubierta del buque.

El pasaje vióse obligado a encerrarse en los camarotes; el vapor estuvo en verdadero peligro.

Función del Colegio de Abogados.—Una Misa del siglo XVI
En la iglesia de San Felipe Neri se ha celebrado solemne función religiosa dedicada por el Colegio de Abogados, a su patrono San Raymond de Peñafort.

El «O lo catalá» cantó una Misa del Maestro Morales del siglo XVI, hallada hace poco, por una verdadera casualidad en el Archivo de esta Catedral Basílica.

Dicha Misa resulta de gran efecto.

En el Liceo
En el teatro del Liceo se ha cantado la ópera de Rossini «Il barbiere di Siviglia».

Ha resultado un «exitazo» para la triple Hidalgo y el baritono Straciarri.

La numerosa y selecta concurrencia les aplaudió estrepitosamente.

Partidos de Foot-ball
En el campo de Foot-ball se celebró ayer un partido entre el Club «Barcelona» y el de estudiantes de Medicina de Londres.

Los del club de Barcelona vencieron, apuntándose 5 goals, contra 1.

Hoy se ha jugado un nuevo partido y desde el principio han comenzado a repartir los ingleses puñetazos y puntapiés inutilizando a varios de los jugadores del Club «Barcelona».

Al final han empatado espontáneamente un goal cada club.

La Regnier en Barcelona
El 22 del corriente debutará en el Teatro Novedades donde dará tres únicas funciones la celebre artista francesa Mil. Marta Regnier.

Debutará con Le Petite Chocolaterie.

CORRESPONSAL

Por falta de espacio no podemos dar salida a todo el servicio telegráfico, aumentando hoy con varias con ferencias extraordinarias. Tenemos que retirar dos conferencias, las que reservamos para el número próximo.

Espectáculos
Teatro Principal

Compañía cómico-dramática de Francisco Fuentes.
Función para hoy.—La Rebelde.

A las ocho y media. Entrada general 0'67 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia, 0'58 id.

Tip-lit, Amengual y Montaner.